

La Mañana

MIÉRCOLES 11 DE OCTUBRE
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTELaura Velázquez Alzúa, Coordinadora Nacional de Protección Civil
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de
Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García dijo que tanto el gobernador Samuel García y el vocero de Tesla, desmintieron la noticia que refiere que Tesla ya no instalará su planta en Monterrey por falta de certidumbre jurídica y apoyo a las inversiones.

2. Elizabeth García dijo que es falso que exista una plaga de chinches en México; refirió que en la UNAM sólo se encontró un insecto, mientras que las Secretarías de Salud federal y de la Ciudad, informaron que no existe alerta al respecto.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de la Presidencia, negó que el Gobierno opere granjas de bots a favor del presidente; indicó que la imagen difundida corresponde a un call center de una empresa brasileña llamada "aec", mientras que otras imágenes son de lugares denominados "granjas de móviles" en China.

4. Elizabeth García dijo que es mentira que los programas sociales del Bienestar no ayuden a reducir la pobreza y la desigualdad; explicó que el informe de la OCDE que refiere la ineficacia de los programas sociales, presenta datos de 2020 y no de 2023. Agregó que según el INEGI, el coeficiente de Gini que se utiliza para apreciar la desigualdad, se redujo de .0415 en 2020 a .0402 en 2022.

5. La encargada de la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", refirió que el periódico Reforma publicó que PEMEX no había logrado disminuir su deuda, mientras que el diario El Economista aseguró que la paraestatal no había logrado aumentar su producción de crudo; ante ello, afirmó que ambas notas son falsas; expuso que Octavio Romero informó que el saldo de la deuda ha disminuido 17.8% desde 2018 y que la producción es de 1.8 mdp diarios. Además, dijo que el director de PEMEX expuso que el costo de producción por barril se redujo de 12.1 dólares en 2019 a 9.9 dólares en 2023.

Señaló que la capacidad de refinación pasó de 359 mil barriles diarios de gasolina en 2018 a 677 barriles en 2023. Aclaró que también es falso que Eximbank haya cancelado un préstamo a Pemex por vender petróleo a Cuba, sino que fue cancelado por la paraestatal; indicó que es falso el video hecho con inteligencia artificial para invitar a invertir en PEMEX.

6. Respecto a la iniciativa que propone eliminar 13 fideicomisos del Poder Judicial, Elizabeth García reprodujo un video en el cual se explica que es falso que se disminuye la operatividad del Poder Judicial, que afecta los derechos de los trabajadores, que se reduzca la certeza jurídica e inversiones y que sea una venganza contra la SCJN o se busque su control.

PROTECCIÓN CIVIL

1. Laura Velázquez, mediante un enlace en vivo, informó que ayer el Huracán Lidia, categoría 4, tocó tierra en Tomatlán, Jalisco, pero que 3 horas después se debilitó a categoría 2; indicó que el fenómeno natural ha generado fuertes precipitaciones pluviales en el norte

y noreste del país. Destacó que 32 mil elementos de las Fuerzas Armadas ayudan en las zonas afectadas y hay reporte de una persona fallecida; además, dijo que hoy se realizarán los recorridos de evaluación de daños y análisis de necesidades, por lo que los tres órdenes de gobierno laboran en coordinación.

PODER JUDICIAL

1. Al referirse a la propuesta para eliminar los fideicomisos del Poder Judicial, denunció que durante el periodo neoliberal, el dinero del presupuesto se utilizaba para que los funcionarios públicos tuvieran sueldos elevadísimos y muchas prestaciones; reiteró que si el Poder Legislativo suspende los fideicomisos no se afecta en nada a los trabajadores. Insistió que un ministro en México gana hasta 700 mil pesos mensuales si se suma su salario base y prestaciones.

Aclaró que la SHCP envió al Poder Legislativo el presupuesto íntegro que solicitó el Poder Judicial para 2024 que asciende a un poco más de 84 mil millones de pesos. Recordó que la SCJN no permitió la consulta al pueblo sobre la Reforma Energética de Enrique Peña Nieto, no resolvieron las denuncias por el caso de la Guardería ABC y de la privatización de las pensiones, entre otras.

FINANZAS

1. Informó que el Peso sigue siendo la moneda que más se ha fortalecido con relación al dólar en el mundo, destacó que el Fondo Monetario Internacional aumentó la tasa de crecimiento económico de México; e informó que hoy el dólar se cotiza a 17.80 pesos.

SALUD

1. Anunció que se entregará una tarjeta a los beneficiarios del IMSS-BIENESTAR con el propósito de llevar un control del tipo de enfermedades de los pacientes y de las medicinas que se utilizan; reiteró que el servicio médico y los medicamentos son gratuitos. Resaltó que en 15 entidades, de las 23 donde opera el IMSS-BIENESTAR, ya se tiene un abasto promedio de 96% de todos los medicamentos.

Afirmó que este sistema de salud atenderá a casi 60 millones de mexicanos de los 72 millones sin seguridad social, porque sólo 23 de los 32 estados aceptaron federalizar sus sistemas de salud.

TRANSPARENCIA

1. Sobre el zar de la limpieza, Marco Antonio Jesús Reyes Saldivar, quien goza de privilegios en las licitaciones del IMSS, señaló que la Secretaría de la Función Pública se encargará del asunto y Zoé Robledo informará al respecto.

MEDIOS

1. Celebró la presencia del periodista español Ignacio Ramonet en la conferencia matutina y quien le obsequió un ejemplar del libro "Cien horas con Fidel"; "respetamos la libertad de expresión, ningún periodista ha sido censurado ni perseguido... nunca lo hemos hecho, al contrario, que no se corra a nadie pese a que unos mientan madres", expresó.

Por su parte, Ignacio Ramonet expresó que con la "mañanera" el presidente ha iniciado una manera muy diferente de dirigirse a la vez a la población y a los medios de comunicación, agregó que "con mucha sencillez y una extraordinaria honestidad intelectual... desmiente mucha de la información falsa que circula".

DATO ADICIONAL

Informó que hoy, a las 10:00 horas, encabezará la ceremonia por el Bicentenario del Heroico Colegio Militar en Fortaleza San Carlos en Perote, Veracruz.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al Poder Judicial, expresó: "Es notorio que siempre el Poder Judicial ha tenido un trato preferencial en cuanto al manejo del presupuesto, ha sido bien atendido para contar con el apoyo de jueces, magistrados y ministros".

P/C
SOLUTIONS
LATAM